

Asbl Val de la Légia

PV de la réunion de Bureau Élargi du 16 novembre 2015.

Présents : *Christian F, Jean S, Monique D, Pierre (P), Alain V, Daniel V, Serge S, Frederik H, Jean-Pierre D, Sophie J, Liliane S.*

Excusés : *Alain F, René V, Albert P*

Ni le délégué de l'échevinat de la propreté, ni le Commissaire **BOUGNET** n'ont pu être présents ; ce dernier pour des raisons bien compréhensibles d'actualité douloureuse (cf PARIS attentat 13/11/15).

Pour rappel, unique point à l'ordre du jour : **la propreté, solutions à trouver**, préparation réunion publique...

NDLR : **Christian**, ayant judicieusement précisé dans sa convocation : [...cette réunion se veut constructive et productrice d'idées réalisables ; pas de lamentations...] je m'en tiendrai dans ce résumé aux seules propositions concrètes et positives résultant du débat.

Christian nous communique tout d'abord une série d'informations :

- rappel de l'existence et du rôle important dans notre quartier de la Confrérie " li Neur Djake Del Légia" dont **Jean** fait partie. Un des buts de la confrérie est la valorisation du quartier
- il se saisit de cette occasion pour nous présenter **Pierre** (le fils du « grand maître de la confrérie ») qui en sa qualité de travailleur à la voirie est certainement une précieuse personne « ressource » ;
- projet de la Confrérie pour août 2016 : invitation/réception de 70 confréries ! Sur les territoires allant de St Laurent, à Ste Marguerite, ...
- belle occasion à saisir pour devenir un quartier pilote ! D'autant qu'on pourrait y associer les écoles...
- il nous transmet le message d'une cama écolo (**VG**) qui propose une opération « tornade blanche » ; bien que plusieurs voix expriment leur scepticisme, ils sont battus en brèche par celle de **Sophie**, qui en tant que coordinatrice de quartiers (Ste Marguerite, Glain, Burenville) peut citer quelques réussites ;
- il nous présente enfin **Serge**, que nous connaissions entre autres par son projet « hip orgue », mais ce que nous ignorions c'est qu'en tant que responsable d'une maison d'hôtes, il était particulièrement sensible à la problématique « propreté » et image du quartier ;

Serge a, à de multiples reprises interpellé les autorités et au-delà ; il en ressort que les mesures d'Intérêt Général peuvent s'avérer plus porteuses de résultats que se contenter des amendes administratives. Pour lui ce qui est clair, c'est que nous devons présenter un dossier positif et solide si nous voulons être écoutés.

- à sa suite, nous sommes plusieurs dont **Jean et moi-même** à plaider pour les vertus des TIG, en plus de la valeur dissuasive (directe) il y a celle, éducative de plus longue durée.

Pour conclure je ne pense pas avoir trahi l'esprit général de cette réunion en retenant 3 points forts.

- 1) Fédérer les gens sur un projet de quartier (en rapport avec la propreté) à construire !
- 2) Le communiquer par une campagne d'affichage (rue par rue). Soit par le biais d'une bande dessinée ou d'affiches constituées de dessins significatifs avec le moins possible de texte
- 3) Le pérenniser par l'éducatif (associer les écoles).

Nous allons donc interroger les écoles qui pourraient être concernées et parties prenantes du projet.

L'assemblée est unanimement d'accord sur le fait que la participation des services communaux et de

police est indispensable et nécessaire

Une prochaine réunion sera convoquée (idéalement dans 15 jours) ; en fonction de la disponibilité d'un représentant de l'échevinat et de la Police.

Christian Fischer
président